

## **Auerbacher Leben 12/09**

### **A 4242 Auerbach – Gemeinde Hirschbach im Mühlkreis**

Auerbach ist ein Teil der Gemeinde Hirschbach im Mühlkreis in Oberösterreich im Bezirk Freistadt im Mühlviertel mit ca. 180 Einwohnern. Der gesamte Ort Hirschbach hat ca. 1200 Einwohner; er liegt in ca. 640 m Höhe. Die Gemeindefläche beträgt 23,6 qkm und wird zum größten Teil landwirtschaftlich genutzt. Zur Gemeinde gehören insgesamt 15 Ortsteile.

Hirschbach und die Gemeindeteile gehörten ursprünglich zum Herzogtum Bayern. Die erste urkundliche Erwähnung stammt aus dem Jahr 1150. Seit dem 12. Jahrhundert gehört die Gemeinde zu Österreich. Seit 1374 gibt es die Pfarre Hirschbach, der Bau der Kirche begann ca. 1490.

Der Tourismus präsentiert sich mit Kräuterwanderwegen mit einer Länge von 13 km; in ca. 800 m Höhe befindet sich ein Kräutergarten, dort sind ca. 150 Kräuterarten angepflanzt. Ferner gibt es ein sehenswertes Bauernmöbelmuseum mit den berühmten „Sandler – Hinterglasbildern“; es finden auch Ausstellungen mit modernen Kunstwerken statt.

Ein Besuch in Hirschbach und Auerbach im Mühlviertel lohnt sich, denn in Tagesausflügen kann man auch die interessante Umgebung mit der Stadt Freistadt, Linz an der Donau und Abstecher in die benachbarte Tschechien erreichen.

Wikipedia.org/Hirschbach im Mühlkreis – Gemeinde: [www.hirschbach.at](http://www.hirschbach.at)  
[www.geomix.at/oesterreich/Oberoesterreich/Freistadt/Hirschbach](http://www.geomix.at/oesterreich/Oberoesterreich/Freistadt/Hirschbach)